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A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 
 

 
IDOIA SAGASTIZABAL UNZETABARRENETXEA adscrita al Grupo Parlamentario Vasco, (EAJ-
PNV), al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del 
Congreso de los Diputados, formula las siguientes preguntas al Gobierno, de las que 
desea obtener respuesta por escrito. 
 
El Gobierno puso en marcha líneas de avales del Instituto de Crédito Oficial (ICO) con 
motivo del Covid-19. En este sentido, 
 
1. ¿Cuál es el importe concedido a las empresas, por CC.AA., a través de los avales del 
Instituto Oficial de Crédito (ICO) para garantizar su liquidez o afrontar nuevas inversiones 
dentro de las líneas impulsadas por el Gobierno para contrarrestar los efectos 
económicos del Covid-19? 
 
 2. ¿Qué sectores mayormente han recibido dichos avales? 

 
18 de enero de 2021. 

 
LA DIPUTADA 

 
 
 
 
 
 

IDOIA SAGASTIZABAL UNZETABARRENETXEA 



 
 
 

1 
 

 
EUSKAL TALDEA 

GRUPO VASCO 

 

EUSKO ALDERDI JELTZALEA 

PARTIDO NACIONALISTA VASCO 

 
 

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 
 

 
IDOIA SAGASTIZABAL UNZETABARRENETXEA adscrita al Grupo Parlamentario Vasco, (EAJ-
PNV), al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del 
Congreso de los Diputados, formula las siguientes preguntas al Gobierno, de las que 
desea obtener respuesta por escrito. 
 
El Gobierno publicó en el Real decreto ley 5/2021, de 12 de marzo, de medidas 
extraordinarias de apoyo a la solvencia empresarial en respuesta a la pandemia del 
COVID-19, la línea COVID de ayudas directas para trabajadores y trabajadoras autónomos 
y empresas, mediante el  cual las Comunidades Autónomas tenían que tramitar la 
convocatoria, gestión y resolución de las solicitudes, efectuar el abono y los controles 
previos y posteriores al pago de dichas ayudas. 
 
1. ¿Cuál es el  importe concedido  y cuál es el importe ejecutado por cada CC.AA? 
 
2. En caso de inejecución total del importe concedido, ¿cuáles son los motivos principales 
de dicha inejecución? 
 

18 de enero de 2021. 
 

LA DIPUTADA 
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IDOIA SAGASTIZABAL UNZETABARRENETXEA adscrita al Grupo Parlamentario Vasco, (EAJ-
PNV), al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del 
Congreso de los Diputados, formula las siguientes preguntas al Gobierno, de las que 
desea obtener respuesta por escrito. 
 
La ejecución de los fondos europeos es crucial para la transformación de la economía. El 
crecimiento económico estimado por el Gobierno  se basa precisamente en la 
implementación y ejecución de los fondos europeos, y parece que la ralentización de la 
recuperación se encuentra precisamente en la brecha entre los proyectos y 
convocatorias anunciadas y su puesta en marcha y ejecución, que sigue siendo baja.  
 
Asimismo, no hay una fuente oficial para poder conocer la ejecución de los fondos 
europeos, por lo que  
 
1. ¿Prevé el Gobierno algún mecanismo para que los grupos políticos, los actores 
económicos y sociales y ciudadanía puedan conocer los datos de ejecución de los fondos 
europeos de forma detallada? 
 
Asimismo, de entre todas las convocatorias y licitaciones del 2021 relativas a los fondos 
europeos,  
 
2. ¿Qué número de convocatorias de subvenciones y licitaciones, que se han publicado 
hasta la fecha, de qué  importe, e importe que de las mismas han llegado a las empresas? 

 
18 de enero de 2021. 
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Congreso de los Diputados, formula las siguientes preguntas al Gobierno, de las que 
desea obtener respuesta por escrito. 
 
La Comisión Europea ha abierto la puerta a la aplicación de un IVA reducido del 5% para 
el autoconsumo de uso residencial. 
 
En España el  autoconsumo cuenta con un IVA reducido del 10%, siempre que se 
cumplan determinados requisitos. 
 
¿Prevé el Gobierno aplicar el tipo del 5% para incrementar su uso y agilizar más si cabe 
su implantación? 

18 de enero de 2021. 
 

LA DIPUTADA 
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La cogeneración puede jugar un gran papel de transición en la descarbonización de las 
industrias calor- intensivas, un mecanismo indispensable de transición energética que 
va a tener que afrontar grandes inversiones 
 
¿Prevé el Gobierno algún plan renove para la cogeneración? 

 
19 de enero de 2021. 

 
LA DIPUTADA 

 
 
 
 
 
 

IDOIA SAGASTIZABAL UNZETABARRENETXEA 



 
 
 

1 
 

 
EUSKAL TALDEA 

GRUPO VASCO 

 

EUSKO ALDERDI JELTZALEA 

PARTIDO NACIONALISTA VASCO 

 
 

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 
 

 
IDOIA SAGASTIZABAL UNZETABARRENETXEA adscrita al Grupo Parlamentario Vasco, (EAJ-
PNV), al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del 
Congreso de los Diputados, formula las siguientes preguntas al Gobierno, de las que 
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Hasta la fecha no se ha publicado la Retribución de la Operación (RO) de los periodos 2º 
semestre del 2020 y del 1º semestre de 2021. 
  
Es necesario garantizar la estabilidad normativa para operar las plantas de cogeneración 
y no parece conveniente asumir correcciones de los parámetros en base a la situación 
económica de hace más de una año y medio. Una reducción de parámetros acumulada 
de 3 semestres (no se ha publicado ni el segundo semestre de 2020, ni el primero ni 
segundo semestres de 2021) puede suponer un recorte a la retribución de la energía 
generada, que, en la coyuntura actual, con los precios eléctricos tan altos, tendría un 
impacto importante en las empresas, por ello,  
  
¿Cuándo prevé el Gobierno publicar la Retribución de la operación (RO) de los periodos 
del segundo trimestre del 2020 y primer semestre de 2021? 
 

19 de enero de 2021. 
 

LA DIPUTADA 
 
 
 
 
 
 

IDOIA SAGASTIZABAL UNZETABARRENETXEA 



 
 
 

1 
 

 
EUSKAL TALDEA 

GRUPO VASCO 

 

EUSKO ALDERDI JELTZALEA 

PARTIDO NACIONALISTA VASCO 

 
 

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 
 

 
IDOIA SAGASTIZABAL UNZETABARRENETXEA adscrita al Grupo Parlamentario Vasco, (EAJ-
PNV), al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del 
Congreso de los Diputados, formula las siguientes preguntas al Gobierno, de las que 
desea obtener respuesta por escrito. 
 
 
La industria de la cogeneración lleva más de un año esperando la convocatoria de las 
subastas relativas a la cogeneración. El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico, según información pública de diciembre de 2021, lanzará las subastas para 
adjudicar 1.200 MW de cogeneración en los próximos tres años, 
  
¿Qué calendario de fechas manejan para el lanzamiento de las mismas y a cuántos 
megavatios ascenderá cada puja? 

 
19 de enero de 2021. 

 
LA DIPUTADA 
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El Gobierno aprobó la Estrategia de Almacenamiento Energético, clave para garantizar la 
seguridad del suministro y precios más bajos de la energía.  
 
Según el PNIEC 2030, se pretenden alcanzar los 6.831 MW de potencia instalada de 
bombeo y por tanto añadir unos 3.500 MW más de bombeo a los ya existentes. 
 
En este marco, el 20 y 22 de diciembre de 2021 la empresa Atalaya Generación ha 
presentado ante el Ministerio de Transición Energética y Reto Demográfico, dos 
proyectos de centrales hidroeléctricas reversibles en el Territorio Histórico de Araba, el 
proyecto Vitoria y el proyecto Subijana- Morillas para satisfacer la demanda, así como 
para almacenar la energía. 
 
Teniendo en cuenta que la afección ambiental de dichas centrales será importante, 
porque implica construir dos grandes balsas, así como su infraestructura y que son 
proyectos que no responden ni a la necesidad ni realidad del territorio y no respetan la 
biodiversidad según las administraciones implicadas, y dado que es el Gobierno central, 
concretamente el Ministerio de Transición Energética, el encargado de realizar la 
evaluación del estudio de impacto ambiental de los proyectos de las centrales 
hidroeléctricas reversibles, nos gustaría preguntar: 
 

1. ¿Están los proyectos contemplados dentro del Plan hidrológico del Ebro? 
 
2. Dado que la fase administrativa en la que se encuentran los mismos según el 

portal del MITECO que es la de “INICIO” ¿cuál es el plazo de duración de esta 
fase?; ¿Cuáles son las siguientes fases por las que han de pasar dichos proyectos, 
y cuál es la duración? Asimismo, ¿cuál es el plazo previsto para emitir informe de 
impacto ambiental? 
 

3. En el proyecto referente a Subijana no consta aún documentación alguna en el 
portal del MITECO. ¿Nos podrían facilitar información más concreta acerca de su 
ubicación, así como el listado de consultados? ¿Cuándo se prevé que se adjunte 
dicha documentación en el Portal del MITECO? 
 



 
 
 

2 
 

 
EUSKAL TALDEA 

GRUPO VASCO 

 

EUSKO ALDERDI JELTZALEA 

PARTIDO NACIONALISTA VASCO 

 
 

4. Sin embargo, en el Proyecto denominado Vitoria sí consta determinada 
documentación en el portal del MITECO, por lo que ¿se han realizado ya las 
consultas a las administraciones y entidades que constan en el documento 
denominado “listado de consultas”? En caso afirmativo, ¿qué valoración han 
realizado dichas administraciones y entidades consultadas? 
 
 

19 de enero de 2021. 
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El Ministerio de Industria puso en marcha la convocatoria de ayudas a la máquina 
herramienta fruto de una enmienda aprobada a instancia del Grupo Parlamentario Vasco 
(EAJ-PNV) en octubre del 2021. 
 
¿Cuántas empresas se han beneficiado de las inversiones para la adquisición de nuevas 
máquinas herramienta en el programa de ayudas del Plan de Modernización de la 
Máquina Herramienta de la PYME 2021? 
 
¿A cuánto ha ascendido la inversión media? 
 
¿Cuál ha sido el importe medio de subvención otorgada? 
 
 

18 de enero de 2021. 
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La Asociación Industrial de Semiconductores de España solicitó en diciembre  una reunión 
con la ministra de Industria, Comercio y Turismo, para abordar la posible construcción de 
una planta de chips en el Estado con las grandes tecnológicas, para, entre otras, evitar la 
dependencia de las fábricas de estos componentes que se concentran básicamente  en 
el sudeste asiático e intentar evitar a futuro cuellos de botella en el suministro de los 
mismos como se está dando actualmente. 
 
1. ¿Se ha celebrado esa reunión? 
 
2. ¿Qué posición baraja el Gobierno al respecto, teniendo en cuenta que Europa pretende 
impulsar la industria de los semiconductores y que alguna empresa tecnológica como 
Intel parece que ha descartado a España como territorio para crear diversas plantas de 
semiconductores? 
 

18 de enero de 2021. 
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